
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

DU 24 NOVEMBRE 2023 A LA SALLE « BESTIEN » 

COMPTE RENDU 

Début de la séance 19h05, le Président accueille : Madame Clémence POUGET  Maire de YUTZ ; M. Christian 

MERTZ conseiller municipal délégué au sport ; M. Pierre GRUNEWALD 1er adjoint délégué à la solidarité, au 

logement, au handicap et aux cultes ; M. Laurent SCHULTZ adjoint délégué à la communication et aux 

commerces ; M. Olivier PERRIN adjoint délégué à la culture et aux associations ; Mme Sabrina EMO conseillère 

municipale et souhaite la bienvenue à l'auditoire. 

Étaient présents :  
Marc BOURGOGNE Alisone, Elisabeth et Stéphane MARSEILLE 

Marie-Christine D'ANIELLO Yves MERCIER 

Jean-Michel FUMANERI  Sébastien RIBATTO 

Daniel GASPERS Denise et Jean-Luc ROHR 

Jean-Yves GAZAGNES Christophe SCHIVERT 

Antoinette et Jean-Pierre LAFONT Denis WICMIN 

Marie LE JEAN Thibaut XHAARD 

Dylan LE LOHE  

Etaient représentés : Bruno BROCCA, Gabriel et Raphaël RIBATTO-DAP. 

Le quorum étant atteint, les décisions prises sont validées conformément aux statuts. 

Ordre du jour : 

Adoption du P.V. de l’A.G. de novembre 2022 

Mot du Président 

Rapport d’activités 

Rapport d’orientation 

Rapport financier 

Rapport des vérificateurs aux comptes 

Elections 

Mot de Mme la Maire 

Divers 

Clôture de l’A.G. 

 



Présentation du P.V. de L’A.G. de la saison 2021/2022 et du bilan financier par le président et la trésorière.      

Le bilan de la saison 2021/2022 et son bilan financier sont adoptés à l'unanimité. 

LE RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 

La saison 2022/2023 comptait 33 jeunes répartis comme suit, (14 filles soit 42,5 % et 19 garçons 

soit 57,5 %).  Chez les adultes nous comptons 28 adhérents, 9 femmes (32 %) et 19 hommes (68 

%). Dans cet effectif, nous comptons 5 pratiquants spécifiques d’Aïkitaïso. Tout cela nous amène 

à un total de 61 adhérents. L’effectif global est stable par rapport à l’année précédente (+12 

adhérents soit + 24,5 %).  

Nous remercions la ville de Yutz pour le renouvellement des tatamis et apprécions les premières 

discussions concernant la prise en considération des besoins d’aménagement du dojo. 

La participation active et l'investissement de Jean-Michel, Denise, Antoinette, Daniel, Jean-Luc, 

Bruno au sein des groupes enfants et Ados permettent de réaliser des cours, des actions 

ponctuelles, des stages régionaux ou départementaux dans de bonnes conditions. Les parents 

s’impliquent avec spontanéité pour ces sorties et l’encadrement des jeunes lors des journées de 

stages, c’est appréciable. Merci à tous ceux qui œuvrent pour l'éveil et l'éducation des jeunes. 

C’est toujours avec plaisir que nous accueillons les Aïkidokas du club de Manom, un professeur 

pour deux clubs permet à chaque adhérent de gérer sa pratique en fonction de sa disponibilité, 

Jean-Pierre propose une préparation des grades Dan le mardi au club de Manom et une 

Formation Continue – Apprendre, comprendre et intégrer les fondamentaux- FFAB école Tamura, 

à Talange les lundis. 

Le thème de cette année « Engagement, sincérité : fondement de la  pratique de l’Aïkido » Jean-

Pierre nous conduit vers ce travail. 

Je remercie le comité pour son excellent travail dans ses tâches respectives, des personnes qui 

œuvrent pour le bon fonctionnement du club, chacun dans sa fonction et tous les Aïkidokas pour 

leur fidélité et leur investissement dans la vie du club. 

Merci à tous pour le temps que vous donnez à cette discipline.  

Je vous souhaite une très bonne saison 2023/2024. 

Votre Président, 

Le rapport moral du Président est adopté à l'unanimité.  

 

 

 

 



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022/2023 

DECATHLON – VITAL SPORT 

Nous avons de nouveau participé à cette réunion locale du sport les 3 et 4 septembre 

2022. Le bilan est positif avec une belle participation de tous types de personnes et des 

démonstrations dynamiques et faisant la part belle aux visiteurs. 

Un grand merci à Jean-Pierre, Jean-Michel, David et Paul pour leur disponibilité tout au 

long de ce week-end. 

 

STAGE LA BOURGONCE (Les Vosges) 

Ce stage s’est déroulé dans une chaleureuse ambiance, comme d’habitude. 

Un grand merci au club de Saint-Dié. 

 

COMMUNICATION 

Un grand merci à Anne, Marc et Jean-Luc pour leur efficacité dans la transmission de 

l’information, que ce soit sur le site du club, les réseaux sociaux ou encore par mail. 

La qualité de la communication est évidemment indispensable à un bon fonctionnement 

du club. 

 

STAGES DEPARTEMENTAUX 

Les stages CN, Ados-profs, stage de base, stage de masse jeunes, stages féminines, 

Yudansha permettent à tout à chacun de se former. 

 

HOMMAGE A TAMURA SENSEÏ 

Un moment remarquable qui a uni l’ensemble des aïkidokas du département le mercredi  

2 mars 2023 à 19h30 au Dojo de Manom. 

 

STAGE A GIFFAUMONT (Week-end familial)  

Période du vendredi 23 au dimanche 25 juin 2023 au lac du Der.  

 

COURS D’ETE  2022 

Cours dispensés par Jean-Pierre au Dojo de Yutz du 17 juillet au 18 Août 2023. 

 

Le rapport d'activité est adopté à l'unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



RAPPORT D'ORIENTATION 2023/2024 

DECATHLON – VITAL SPORT 

Nous avons de nouveau participé à cette réunion locale du sport. 

Le bilan est positif avec une belle participation de tous, enfants et adultes, et des 

démonstrations dynamiques et faisant la part belle aux visiteurs. 

Un grand merci à Jean-Pierre, Jean-Michel, David, Marie-Christine, Marc, Gabriel et 

Raphaël pour leur disponibilité tout au long de ce week-end. 

 

STAGE LA BOURGONCE (Les Vosges) 

Ce stage s’est déroulé dans une chaleureuse ambiance, comme d’habitude. 

Un grand merci au club de Saint-Dié. 

Nous espérons vous y retrouver nombreux en 2024. 

 

NOËL DES ADOS  

Le mardi 19 décembre 2023, un pot réunira les jeunes, parents et enseignants. 

 

NOËL DES ENFANTS  

Le vendredi 22 décembre 2023, à l’issue du cours un événement sera organisé. 

 

 

GALETTE DES ROIS 

Le mardi 9 /16 janvier 2023 comme chaque année la traditionnelle galette partagée avec 

les parents. 

 

LES STAGES DEPARTEMENTAUX 

Voir le calendrier départemental 2023-2024 et consulter le tableau d’affichage au Dojo 

 

COMMUNICATION 

La communication sera assurée par notre équipe de choc (Anne, Alisone, Marc et Jean-

Luc).  

 

HOMMAGE A TAMURA SENSEÏ 

Un moment remarquable qui réunira l’ensemble des aïkidokas du département le 

samedi 2 mars 2024 à 19h00 au Dojo de Manom. 

 

STAGE « Midori No Hi » A BRAS (VAR) 

Stage « Midori No Hi » au printemps 2024 animé par Jean-Pierre LAFONT.  

 

STAGE JEUNES A BRAS (VAR) 

En avril 2024 (pendant les vacances de printemps) sous la direction de la Ligue de 

Lorraine.  

 

REPAS DE FIN D’ANNEE 

Repas de fin d’année le vendredi 13/20 juin 2024 au Dojo. 



 

STAGE A GIFFAUMONT (Week-end familial)  

Période du vendredi 28 au dimanche 30 juin 2024 au lac du Der.  

 

COURS D’ETE  2023 

Du lundi 15 juillet au 16 août 2024 au dojo de Yutz. 

 

YUTZ PLAGE 

Nous envisageons de participer à cet événement suivant les modalités de présence. 

 

COTISATIONS 2023/2024 

Après de nombreuses années sans changement, les cotisations vont légèrement 

augmenter tout en restant accessibles à tous. 

Adultes : 200€  

Ados : 170€  

Enfants : 140€ 

 

Un tarif dégressif est maintenu pour les membres d'une même famille.  

 

Le rapport d'orientation est adopté à l'unanimité. 

RAPPORT FINANCIER 

 La Trésorière Marie-Christine D’ANIELLO lit le bilan financier de la saison 22/23. 

Les vérificateurs aux comptes, Marie LE JEAN et Bruno BROCCA ont donné leur approbation à la 

gestion des comptes pour la saison 22/23. 

Le bilan financier 22/23 est adopté à l'unanimité. 

Marie LE JEAN et Bruno BROCCA se représentent à la fonction de vérificateurs aux comptes. Ils sont 

élus à l'unanimité. 

ÉLECTION DU BUREAU 

PRÉSIDENCE 

Sébastien RIBATTO se représente à la Présidence pour la saison 23/24. Il est élu à l'unanimité. 

Daniel GASPERS se représente à la Vice-présidence pour la saison 23/24. Il est élu à l'unanimité.  

Jean-Michel FUMANERI se représente à la Vice-présidence pour la saison 23/24. Il est élu à 

l'unanimité.  

 



SECRÉTARIAT 

 

Marc BOURGOGNE se représente au Secrétariat pour la saison 23/24. Il est élu à l'unanimité.  

 

Alisone MARSEILLE se représente comme Secrétaire-Adjointe pour la saison 23/24. Elle est élue à 

l'unanimité.  

 

TRÉSORERIE 

 

Marie-Christine D’ANIELLO se représente comme Trésorière pour la saison 23/24. Elle est élue à 

l'unanimité.  

Jean-Luc ROHR se représente comme Trésorier-Adjoint pour la saison 23/24. Il est élu à  

l'unanimité.  

Le bureau est reconduit à l'unanimité pour la saison 23/24. 

 

Le Président remercie les élus, l’auditoire et clôture l'assemblée générale à 19h35. 

 

            Le Président :                                                                       Le Secrétaire :      

                                                                                                        

        Sébastien RIBATTO                                                               Marc BOURGOGNE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PROPOS  DU VICE-PRESIDENT, DU PROFESSEUR ET DE MADAME LA MAIRE : 

Propos du vice-président Jean-Michel FUMANERI : Le président Sébastien RIBATTO souffrant d’une 

extinction de voix c’est moi qui vais présider cette assemblée générale ordinaire sous la gouverne 

du président ici présent. Je remercie tous les représentants de la Mairie que je ne nomme pas, nous 

les connaissons tous, d’être venus à notre assemblée générale. Nous sommes fiers de vous présen-

ter notre bilan car notre club tourne bien et tourne de mieux en mieux, les adhésions sont en pro-

gression. Au point de vue administratif, personne n’est seul, il y a toujours un contact possible avec 

une autre personne pour éviter d’être submergé par des tâches pesantes ou par une certaine lassi-

tude dans sa fonction. Nous faisons très attention à ça, l’Aïkido c’est la vigilance et donc il faut faire 

très attention à ce que l’on fait et regarder les choses de loin. Vous avez quelques photos qui illus-

trent ce qui a été fait, c’est loin d’être exhaustif, nous avons participé au Vitalsport du Décathlon où 

nous avons eu un franc succès. Des retours intéressants au niveau des adolescents et encore plus 

au niveau des plus jeunes et auprès de deux adultes. Je m’occupe de la section «Ados», c’est une 

section un peu particulière puisque ce sont des adolescents que l’on arrive à capter, à intéresser à 

l’Aïkido par la rigueur qu’il faut avoir et ils en sont demandeurs car cela les rassure en quelque 

sorte. Voilà tout le travail que l’on peut faire par rapport à cet outil qu’est l’Aïkido, on leur amène 

quelque chose, la preuve ils sont très assidus et fidèles au poste chaque année. En ce qui concerne 

le bilan financier de 2022/2023, certes il est excédentaire, mais il n’y a pas encore les formations 

coûteuses à venir comptées dedans, donc c’est confortable d’avoir cet excès pour le moment. C’est 

pour cette raison que l’on n’a pas voté le budget prévisionnel, c’est maintenant que nous allons voir 

pour les formations importantes. On va descendre à Bras, près de Saint-Maximin-la–Sainte-Baume 

dans le Var, pour un stage et cela va être assez coûteux. Et peut-être aussi au niveau des adoles-

cents cela va nous coûter quelque chose concernant les «hakama» car j’ai quelques jeunes qui vont 

passer chez les «Ados», il faudra les équiper et donc cela engagera des frais supplémentaires. Le 

budget prévisionnel 2023/2024 c’est un budget qui suit le budget actuel, sensiblement augmenté. 

On verra donc pour les dépenses de formations, les achats, nous les estimons au même niveau que 

l’excédent de 2022/2023 entrainant un budget prévisionnel équilibré. J’ai fait court dans mes expli-

cations pour ne pas trop vous monopoliser, votre temps étant précieux. Merci de votre attention, 

passons à présent à un moment que j’adore, c’est l’écoute de la parole de notre professeur. (Ap-

plaudissements).                                                                                                                                          

Propos du professeur Jean-Pierre LAFONT : Je n’ai rien préparé ! L’année dernière le thème était 

« Engagement et sincérité » et ceci pendant un an. Cette année, c’est encore « Engagement et sincé-

rité » et il fallait bien deux ans pour le comprendre dans tous les domaines, pas seulement dans 

l’Aïkido. Pour pérenniser une activité il faut des gens qui s’engagent, sinon venir pour repartir, tout  

va s’écrouler. Et avec sincérité parce que la discipline est devenue « toute en finesse, très pointue », 

on va le dire comme ça. Et pour ceux qui ne pratiquent pas, peut-être ils ne comprennent pas, mais 

cela demande d’être très exigeant. Comme c’est une formation de soi-même par soi-même, ce 

cadre-là permet, pour ceux qui le veulent, d’avoir une compréhension  de toute dimension qui nous 

compose. Evidemment au départ c’est un art martial traditionnel pour ceux qui ne le connaissent 



pas. Et donc cet art martial, qui permet de tenir les choses en équilibre, a pour conséquence qu’il ne 

faut pas dire que l’on va faire au plus profond et ne pas gérer l’extérieur, il y a aussi des choses ex-

térieures à gérer. Maintenant, je crois que les anciens commencent à voir la force de la tranquillité, 

la force de la non-violence, la pertinence de ça. Car de la façon dont on parle de non-violence, les 

gens n’en veulent pas, mais cela n’a rien à voir. Parce qu’ il n’y a pas d’agressivité, de violence, le 

fait de se connaitre soi-même, de comprendre comment l’on fonctionne, cela nous permet de rester 

solide, même dans les situations les plus difficiles. C’est un peu ça et on commence grâce à la sin-

cérité à trouver ça. Sincère avec soi-même d’abord. Quand on a peur, il ne faut pas dire : « Non ! Je 

n’ai pas peur cela va s’arranger ! ». Quand on a peur, on fait face et on regarde pourquoi on a peur, 

souvent on a peur pour pas grand-chose. Se trouver soi-même cela permet par rapport à son envi-

ronnement direct, familial ou autre, d’être un peu comme un repère de stabilité, de fiabilité, d’im-

portance, les gens qui ont peur font tout et n’importe quoi. Ces thèmes-là sont très intéressants à 

développer encore cette saison. Après deux ans consacrés à ces thèmes je pense qu’il n’y a plus 

grand-chose à approfondir et donc l’année prochaine le thème sera changé. En tous les cas, cette 

dimension qui a été ouverte doit faire réfléchir et faire communiquer là-dessus. Nous à l’Aïkido, on 

ne communique pas assez, parce que c’est de l’ordre de l’intime. On a du mal à dire aux gens : 

« Venez à l’Aïkido ! ». C’est compliqué car on est dans l’intimité. C’est intimiste mais il faut que les 

gens puissent concevoir que s’ils veulent se comprendre, c’est une belle activité. Se comprendre 

cela ne veut pas dire changer quelque chose, on est ce que l’on est, on ne peut pas changer. Par 

contre, on utilise ses capacités, toutes ses capacités, celles que l’on voit, celles que l’on touche, les 

autres à bon escient et efficacement pour pouvoir être droit. Un peu comme ça, un homme droit, 

pas seulement moral, mais un homme complet. J’espère que vous allez vous aussi communiquer, 

moi, je vais le faire peut-être aussi, car finalement à part à l’A.G. je ne parle pas d’Aïkido. Mais c’est 

important que ce message passe et donc après comme il n’y a pas de violence et que c’est efficace 

quand même, je pense que c’est un beau message pour cette société qui commence à dégringoler. 

Donc on ne va pas relever le défi, on va laisser la société vivre ce qu’elle a à vivre. Et pour conclure, 

je pense qu’il faudrait parler un peu plus d’Aïkido à un moment donné ou à un autre. Voilà, je n’ai 

rien d’autre à dire en fait. Merci ! (Applaudissements).                                                                                                                                            

Propos de madame Clémence POUGET Maire de YUTZ : Merci beaucoup pour votre invitation, je m’ 

excuse pour notre retard, nous étions à une autre A.G. et nous allons à une autre A.G. tout de suite 

après. On fait tout en même temps et ils ne veulent pas me cloner mais heureusement j’étais bien 

représentée ce soir. Moi je suis contente que « Sincérité et Engagement » se prolonge d’une année, 

parce que nous avons commencé à discuter sur : « Où est-ce que vous pourriez ranger toutes vos 

affaires » et on n’a pas encore réussit à accomplir ce que l’on voulait accomplir, l’engagement sera 

donc pour la deuxième et comme ça on sera bon. Les armoires vont arriver, je pense qu’il y a en-

core une demande des services pour savoir exactement  ce dont vous avez besoin pour que l’on 

puisse les commander. On va faire les choses correctement pour que cela vous corresponde le mi-

eux possible pour pouvoir libérer cette petite salle (infirmerie). Enfin suite aux discussions que l’on 

a eues, que vous ne soyez plus obligés de travailler tout donc c’est prévu. On a effectivement chan-



gé les tatamis aussi et quand j’entends vos discours, je me dis que s’il y avait plus de monde qui 

venait faire de l’Aïkido pour essayer de se connaitre et de régler les problèmes sans violence, que le 

monde serait beau ! Et quels enquiquinements on éviterait ! Voilà et donc continuez comme cela, 

venez, venez à Yutz-plage et montrez-nous ce que vous savez faire et venez partager votre philo-

sophie. Et que vous ayez le plus de monde possible, que le plus grand nombre adhère à ce que vous 

faites. Ah ! Si on pouvait changer le monde ! Jean-Pierre Lafont : « Pour changer, il faut déjà une 

personne (Oui !) Là, on est soixante, c’est déjà pas mal ! ». Ça commence, bonne saison, merci 

beaucoup. (Applaudissements).                                                                                                              

Propos divers : j’avais une question à poser concernant les armoires. On a des armoires qui sont à 

l’intérieur, des armoires qui étaient au Judo. On voulait savoir cela aurait été très simple d’aménager 

pour vous au moins une armoire, la rouge par exemple. L’historique de tout ça c’est quand on est 

rentré dans cette infirmerie, il y avait une armoire pour le Karaté et une armoire pour le Judo. Nous 

avons été obligés d’en demander une car rien n’avait été prévu pour l’Aïkido. En même temps nous 

avons demandé d’avoir un panneau d’affichage. Et maintenant que le Judo n’est plus là depuis de 

nombreuses années, il aurait été pratique d’avoir à l’intérieur au moins un compartiment pour met-

tre les armes des enfants. Cela aurait été une solution peu coûteuse, il suffit d’ouvrir les portes et 

de vider ce qu’il y a dedans. Daniel : Attention le Judo garde toujours une armoire pour le Shiatsu. 

Jean-Michel : Et que devient l’armoire de l’autre côté ? Madame la Maire : on travaille déjà dessus, 

envoyez-nous ce que l’on a vu déjà ensemble, on a demandé aussi aux autres sports qui utilisent le 

dojo ce dont ils ont aussi besoin. Afin que dès la réception de tous les messages l’on puisse voir qui 

a besoin de quoi et que l’on puisse mettre cela en place, nous n’attendons plus que ça. Jean-

Michel : Donc l’engagement est vraiment pris. Madame la Maire : Eh Oui ! On n’a jamais été aussi 

proche de vous trouver des armoires de rangement. On est beaucoup plus proche du bout que 

l’année dernière. Monsieur Mertz : juste pour revenir aux clefs, pour l’instant il n’y a que monsieur 

Hoff qui nous a donné une clef, on en a fait des doubles, concernant les autres armoires on en a 

pas. On a demandé au Karaté, au président de l’époque, personne ne sait où elles sont. Donc à un 

moment ou à un autre on prendra la décision de faire sauter les verrous et de voir ce qu’il y a de-

dans. Monsieur Schulz : oui, mais avant de se poser la question, est-ce que vraiment ces armoires 

appartiennent à la Mairie. A l’époque, le Karaté et le Judo étaient gérés par la MJC. Est-ce que c’est 

la Mairie ou la MJC qui les ont achetées ? Monsieur Mertz : non, c’est la Mairie qui les a achetées, 

elles étaient déjà dans les vestiaires, donc elles étaient à la Mairie. Madame la Maire : Donc du mo-

ment que ce sont les armoires de la Mairie et que personne n’a les clefs, on démonte tout, on sort 

tout et on les met à disposition. Voilà c’est voté. Jean-Michel : c’est voté, on avance un peu dans ce 

domaine. Bon ! S’il n’y a pas d’autres points divers je vais clôturer la séance, remercier encore tout 

le monde d’être venus, allons prendre ensemble le verre de l’amitié. Madame la Maire : non, sans 

nous malheureusement car nous sommes attendus à Garche pour une autre AG. Merci à vous. (Ap-

plaudissements).  

 



 

 

 



 


